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H A R I A N
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Bak	alur	sebuah	�ilm	yang	penuh	konspirasi	dan	intrik,	cerita	tentang	penggelapan	1,1	

ton	(1	ton	136	kg)	emas	yang	setara	dengan	Rp	1,1	triliun	(Rp	1.109.872.000.000)	

diungkapkan	Kejaksaan	Agung	RI	 (Kejagung).	 Cerita	 bermula	pada	 	 pada	Maret	

2018	sampai	dengan	November	2018.	Diduga	Crazy	Rich	Surabaya,	Budi	Said	(BS)	 	bersama	

dengan	 keempat	 orang	 lain	 yang	 merupakan	 oknum	 pegawai	 PT	 ANTAM	 dan	 broker	

melakukan	permufakatan	jahat.	Mereka	adalah	Eksi	Anggraeni	(broker);	Endang	Kumoro	

(Kepala	 BELM	 Surabaya	 01	 ANTAM);	 Misdianto	 (tenaga	 administrasi	 BELM	 Surabaya	 01	

ANTAM)	dan	 	Ahmad	Purwanto	(General	Trading	Manufacturing	And	Service	Senior	Of�icer	

ANTAM).	Skenario	pun	dibuat	yaitu	dilakukan	transaksi	jual	beli	emas	dengan	cara	penetapan	

harga	jual	di	bawah	harga	yang	telah	ditetapkan	PT	ANTAM.		Dalihnya	

seolah-olah	ada	diskon	dari	PT	ANTAM,	padahal	faktanya	tidak.	

Sebagaimana	 diketahui,	 Mahkamah	 Agung	 (MA)	 pada	

September	2023	menolak	peninjauan	kembali	atas	putusan	

kasasi.	Dengan	demikian	ANTAM	harus	membayar	1,1	ton	

emas	 tersebut	 kepada	 Budi	 Said.	 Temuan	 baru	 pun	

membalikkan	 situasi	 sebelumnya.	 Akhirnya	 pada	

pemeriksaan	 Kamis	 (18/1/2024),	 Budi	 Said	 resmi	

ditetapkan	sebagai	tersangka	dan	langsung	di	tahan.

Baca	di	hal	11....

PERMUFAKATAN JAHAT 

CRAZY RICH SURABAYA, 

GELAPKAN 1,1 TON 

EMAS ANTAM 

SIAPA BUDI SAID?
Pengusaha Surabaya

-----------------------------------------------

PT Tridjaya Kartika Grup: 
Perusahaan properti

-----------------------------------------------

Perusahan mengembangkan 
beberapa perumahan mewah, 
seperti: Kertajaya Indah Regency 
di Sukolilo, Taman Indah Regency 
di Geluran Sidoarjo, dan Florencia 
Regency di Gebang Sidoarjo.

-----------------------------------------------

Salah satu properti yang cukup 
terkenal adalah Plaza Marina, 
pusat perbelanjaan yang populer 
dengan konter handphone lengkap 
yang ada di Kota Surabaya

Goverment (Hal.2) 

Tiba-tiba Luhut Sebut 

Pajak Kendaraan

 Bahan Bakar Bensin 

Dinaikkan, Kenapa?

Kejaksaan Agung (Kejagung) 
resmi menahan crazy rich 
Surabaya, Budi Said, pada 
Kamis (18/1/2024). Budi Said 
ditahan usai ditetapkan 
sebagai tersangka kasus 
dugaan korupsi pembelian 
emas ANTAM.(ist)
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Tiba-tiba Luhut Sebut Pajak Kendaraan

 Bahan Bakar Bensin Dinaikkan, Kenapa?

JAKARTA — Pemerintah berencana 
mengerek pajak kendaraan kon-
vensional atau internal combustion 
e n g i n e  ( I C E )  b e r b a h a n  b a k a r 
m i n y a k  ( B B M )  a l i a s  b e n s i n . 
Langkah ini diambil untuk subsidi 
transportasi umum seperti LRT, dan 
Kereta Cepat.

Hal tersebut tiba- tiba diungkap-
kan Menteri Koordinator Bidang 
Kemaritiman dan Investasi (Menko 
Marinves) Luhut Binsar Pandjaitan. 
Dia mengatakan pemerintah sedang 
mencari formulasi titik ekuilibrium 
ke b i j a k a n  d a l a m  ko n t e k s  m e -
ngurangi polusi udara.

“ Ta d i  k i t a  j u g a  r a p a t ,  d a n 
pemerintah tengah menyiapkan 
kebijakan menaikkan pajak untuk 
sepeda motor konvensional se-
h i n g g a  n a n t i  i t u  b i s a  s u b s i d i 
ongkos-ongkos seperti LRT atau 
k e r e t a  c e p a t ,”  u j a r n y a  d a l a m 
sambutan video peluncuran BYD di 
Jakarta, Kamis (18/1/2024).

Lebih lanjut, dia mengatakan 
segala upaya sedang dilakukan 
mulai dari penerapan ganjil-genap, 
menaikkan pajak,  hingga mem-
p e r s i a p ka n  i n f ra s t r u k t u r  a ga r 
m a s ya ra k a t  d a p a t  m e n i t i p k a n 
mobil maupun motornya.

Kemenko Marves disebut akan 
me-lakukan rapat pada tanggal 22 
Januari 2024 mengenai kebijakan 
yang akan diberlakukan tersebut 
s e b e l u m  m e n g a d a k a n  r a p a t 
terbatas (ratas) bersama Presiden 
Joko Widodo.

“Beberapa bulan terakhir ini 
kami sudah menemukan situs-siku 

masalahnya dan saya pikir  ini 
kesempatan yang bagus  untuk 
membuat Jakarta menjadi bersih,” 
katanya.

Dalam kesempatan terpisah, 
Deputi Bidang Koordinasi Infra-
struktur dan Transportasi kemenko 
Marvesi Rachmat Kaimuddin me-
ngatakan pemakaian bahan bakar 
fosi l  mencapai  84% sepanjang 
2022.

Kemudian konsumsi batu bara 
s e k i t a r  4 1 % ,  d e n g a n  3 0 % 
merupakan BBM termasuk untuk 
LPG. Adapun, sekitar 50% dari 
subsidi merupakan komoditas yang 
didatangkan dari luar negeri atau 
impor.

“ O l e h  k a r e n a  i t u  m e m a n g 
diperlukan berbagai jenis strategi 
untuk mendorong bertransisi dari 
yang tadi energi impor dan subsidi 
ini,” tuturnya.

Anggaran	Motor	Listrik	Turun
P o s t u r  K e m e n t e r i a n 

Perindustrian (Kemenperin) dalam 
Anggaran Pendapatan dan Belanja 
Negara (APBN) 2024 ini mencapai 
Rp3,76 tr i l iun.  Sebesar  Rp350 
miliar di antaranya merupakan 
anggaran untuk program subsidi 
atau bantuan pembelian motor 
l i s t r i k ,  y a n g  p a d a  t a h u n  i n i 
d i t a r g e t k a n  m a m p u  m e n c a p a i 
50.000 unit.

Target tersebut menurun dari 
target 2022 yang mencapai 200.000 
u n i t  d e n g a n  t o t a l  a n g g a r a n 
disiapkan sebanyak Rp1,4 triliun.

S a y a n g n y a ,  t a h u n  l a l u 
pemerintah dinilai gagal, lantaran 
p r o g r a m  s u b s i d i  b a n t u a n 
pembelian motor l istrik hanya 
terealisasi 11.532 unit saja dengan 
anggaran yang terserap Rp80,7 
miliar.

M e n t e r i  P e r i n d u s t r i a n 
( M e n p e r i n )  A g u s  G u m i w a n g 
Kartasasmita mengatakan, salah 
satu alasan kuota subsidi motor 
listrik pada 2023 tidak terpenuhi 
karena penyaluran subsidi baru 
dimulai  April  2023.  Kemudian, 
syarat-syaratnya disederhanakan 
dan baru berlaku pada September 
2023.

" Pa d a  1 9  S e p t e m b e r  2 0 2 3 , 
p e m e r i n t a h  m e n g u b a h  s ya r a t 
p e n e r i m a  b a n t u a n  p e m b e l i a n 
K e n d a r a a n  B e r m o t o r  L i s t r i k 
Berbasis Baterai (KBLBB) menjadi 
satu Kartu Tanda Penduduk (KTP) 
per unit  motor,  sehingga lebih 
mudah dan terbuka untuk semua 
kalangan. Perubahan persyaratan 
tersebut mendorong peningkatan 
pembelian sebesar 567 persen," 
u j a r  A g u s  d a l a m  k e t e r a n g a n 
tertulisnya.

Agus menjelaskan, salah satu 
penyebab rendahnya penyerapan 
subsidi motor listrik adalah terkait 
dengan kemampuan dari komponen 
baterai yang diproduksi saat ini.

Karena, pengisian daya yang 
t e r l a l u  l a m a  m e m b u a t  m i n a t 
masyarakat  akan motor l istrik 
menjadi rendah.

Te r k a i t  h a l  t e r s e b u t ,  A g u s 
menyebut ,  pihaknya akan lebih 

aktif menjalin komunikasi dengan 
para produsen sepeda motor listrik 
untuk menetapkan standarisasi 
baterai.

Menurutnya,  bagi konsumen 
mobil dan motor listrik, salah satu 
hal penting adalah baterai.

"Jadi, komponen tersebut harus 
bisa memiliki durasi yang lama, 
panjang dan baterainya harus bisa 
mudah dicas. Sehingga, baterai itu 
m e n j a d i  k u n c i  t e r h a d a p 
keberhasilan program mobil dan 
motor listrik," kata dia.

Meski begitu, Agus optimistis, 
t a rg e t  p ro g ra m  s u b s i d i  m o to r 
listrik pada 2024 ini akan tercapai.

“Hal ini sejalan dengan mulai 
ramainya produk yang dipasarkan 
sehingga konsumen bisa memilih 
lebih banyak sesuai kebutuhan," 
imbuhnya. (dya,med,rls/wid)

Frekuensi Responden 
gunakan Transportasi Umum 
dalam Kegiatan 
Sehari-hari (Agustus 2023)

Sering

Kadang

Jarang

Tidak Pernah

31.9%

40.9%

14.3%

Sumber:	survei	Litbang	Kompas

12.9%

Hal yang Dikhawatirkan 
Konsumen Indonesia terkait 
Perawatan Kendaraan Listrik 
(Juni-September) 

Biaya penggantian baterai

Harga suku cadang

Pengeluaran tak terduga

Biaya pemeliharaan rutin

55.9%

66%

83%

Sumber:	survei	PricewaterhouseCoopers	(PwC)

87%

Subsidi	bantuan	pembelian	motor	listrik	belum	diminati,		hanya	terealisasi	11.532	unit	saja	dengan	anggaran	yang	terserap	Rp80,7	miliar.(	Dok	Ant)
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70 Lembaga Survei Terdaftar untuk Pemilu 2024

KPU: Etik dan Metodologi Ranah Asosiasi

JAKARTA-Komisi Pemilihan Umum 
( K P U )  R I  m e n e g a s k a n  b a h w a 
metodologi penelitian setiap lembaga 
survei pemilihan umum (Pemilu) 
2024 nanti merupakan wewenang 
asosiasi lembaga survei. Namun, KPU 
tetap memberi sertifikat terdaftar 
setelah melaksanakan sejumlah 
rangkaian verifikasi. 

"Kalau kita mendaftar sesuatu, kita 
menulis pernyataan. Tapi, kalau etik 
dan segala macam, asosiasi, itu akan 
menjadi peran dari asosiasi (lembaga 
survei)," ujar Koordinator Divisi 
Sosialisasi Pemilih dan Partisipasi 
Masyarakat KPU RI, August Mellaz, 
Kamis (18/1/2024). 

Oleh karena itu, untuk mendaftar 
ke KPU, lembaga-lembaga survei itu 
harus menyertakan surat keterangan 
terdaftar di asosiasi lembaga survei. 

Menurut Mellaz, paradigma ini 
m e r u p a ka n  h a s i l  d a r i  a s p i ra s i 
sejumlah lembaga survei dan asosiasi 
k e t i k a  m e n y u s u n  r a n c a n g a n 
Peraturan KPU (PKPU) Nomor 9 Tahun 
2022 tentang Partisipasi Masyarakat. 
"Soal etik dan soal metodologi, KPU 
tidak punya kompetensi ke sana. Itulah 
gunanya dari asosiasi lembaga survei, 
dan kita terbantu. Soal lain, publik biar 
menilai," kata Mellaz. 

Dia menyebut bahwa pendaftaran 
lembaga survei untuk Pemilu 2024 
sudah ditutup sejak 15 Januari 2024 
atau 30 hari sebelum pemungutan 
suara, sesuai ketentuan PKPU Nomor 9 
Tahun 2022. "Per 15 Januari pukul 
23.59, informasi yang saya dapatkan 
dari Biro Parhumas (Partisipasi 
Masyarakat dan Humas), tercatat ada 
83 lembaga survei yang mendaftar," 
ujar Mellaz. 

"(Sebanyak) 70 lembaga posisinya 
sudah proses penerbitan sertifikat 
terdaftar," katanya lagi. 

P i l p r e s  K e m u d i a n ,  M e l l a z 
mengatakan KPU akan melakukan 
verifikasi terkait berbagai syarat 
administrasi, seperti status badan 
hukum, pernyataan bukan bagian dari 
pemenangan salah satu peserta 
pemilu, serta status dalam asosiasi 
lembaga survei. Selain harus lengkap, 
dokumen-dokumen yang dilampirkan 
ke KPU untuk mendaftar juga harus 
ditunjukkan bukti aslinya. "Kita juga 
buka ruang ada perguruan tinggi yang 
sebenarnya bukan lembaga survei, 
tapi  diberikan semacam syarat 
tambahan bahwa mereka pernah ber-
MoU (kerja sama) dengan KPU. Atau 
stasiun TV, kan ada juga tuh lembaga 
pemberitaan yang juga punya lembaga 
survei," kata Mellaz. 

Lebih lanjut, Mellaz mengatakan, 
jumlah lembaga survei yang sudah 
mendaftar bisa berkurang jika tak 
memenuhi kriteria dari hasil verifikasi 
KPU. Apalagi, belum seluruh 83 
lembaga survei ini diberikan sertifikat 
terdaftar oleh KPU.

Menurutnya,  ini  merupakan 

bagian dari bentuk partisipasi publik, 
yakni partisipasi masyarakat dalam 
P e m i l u  2 0 2 4 .  D a l a m  k o n t e k s 
kebijakan, ia menambahkan bahwa 
tentu terdapat prinsip kepercayaan 
yang disampaikan. “Tetapi yang jelas 
ada dimensi administrasi, misalnya 
mereka status badan hukumnya, 
kemudian pernyataan bukan bagian 
dari pemenangan, kemudian mereka 
anggota dari asosiasi dari lembaga 
survei atau tetap kita juga buka ruang, 
misalnya ada perguruan tinggi yang 
sebenarnya bukan lembaga survei, 
tetapi diberikan semacam syarat 
tambahan bahwa mereka pernah ber 
MOU dengan KPU atau stasiun televisi, 
kan ada juga lembaga pemberitaan,” 
ujarnya. 

“Yang jelas dokumen administrasi-
nya itu yang kemudian menjadi dasar 
kami. Misalnya ada lembaga survei 
yang mendaftar dokumennya sudah 
dinyatakan lengkap, tetapi dokumen 
aslinya belum diperlihatkan ke kami. 
Nah, itu juga masih kami anggap 
belum, tetapi kalau semua sudah 
terlampaui, kami akan ubah statusnya 
terdaftar pada tanggal berapa dan 
kemudian keluar sertifikatnya. Tetapi 
yang jelas 83 itu sampai dengan 
penutupan pendaftaran,” pungkasnya. 

Debat	Cawapres:	Ada	LO	Khusus
Di sisi lain, KPU memastikan tidak 

mengubah jumlah tamu undangan 
yang ikut hadir dalam ruangan debat 
capres-cawapres ke depan. Jumlah 
tamu di debat keempat ini masih sama 
seperti tiga adu gagasan sebelumnya, 
yakni 75 orang.

Setiap pasangan capres-cawapres 
diberi ruang untuk menghadirkan 
tamu atau pendukung sebanyak 75 
orang. "Tamu undangan relatif tidak 
ada perubahan," kata komisioner KPU, 

August Mellaz.
D e b a t  k e e m p a t  p e m i l i h a n 

presiden 2024 ini kembali digelar di 
Jakarta Convention Center (JCC) pada 
21 Januari 2024. Perihal jumlah tamu, 
August mengatakan dari sisi kapasitas 
tempat di ruang debat memuat hampir 
600 orang. "Tapi itu kan terbagi, yang 
jelas tamu dari setiap pendukung 
paslon masing-masing 75 orang," ucap 
dia.

Perihal pengawasan di arena 
debat, August mengatakan sudah 
d i b a h a s  a n t a r a  K P U  d a n  t i m 
naradamping (liaison officer) dari 
ketiga capres-cawapres dalam rapat 
koordinasi. Salah satunya penempatan 
LO secara khusus untuk akses penuh 
di ruang debat.

"Kami juga tetapkan LO dari paslon 
yang full access. LO itu ditempatkan 
secara khusus dekat dengan kami agar 
bisa  membantu,  bersama-sama 
observasi terhadap pelaksanaan acara 
debat berlangsung," kata dia.

August menjelaskan, LO khusus itu 
berjumlah dua orang dari setiap tim 
capres-cawapres. Ditambah dua LO 
yang akan difungsikan berada di dekat 
kursi pendukung. "Dua LO tambahan 
itu akan kami optimalkan, satu 
ditempatkan di kursi yang 35, di 
belakang paslon, yang satu di kursi 40, 
cross dengan paslon," ucap dia.

D e b a t  k e d u a  c a w a p r e s  i n i 
m e m b a h a s  e n a m  t e m a ,  y a k n i 
pembangunan berkelanjutan dan 
lingkungan hidup, sumber daya alam 
d a n  e n e r g i ,  p a n g a n ,  a g r a r i a , 
masyarakat adat, dan desa. Debat di 
JCC itu memakan waktu 120 menit. 
Dimulai pada pukul 19.00 WIB. Adu 
gagasan itu akan mempertemukan 
M u h a i m i n  I s k a n d a r,  G i b r a n 
Rakabuming Raka,  dan Mahfud 
Md.(wid,rls,ist,ant/dya)

BEBERAPA 
LEMBAGA SURVEI 
YANG TERDAFTAR 
DI KPU 
1.	   PT Kio Sembilan Lima (Lembaga Survei Kedai 

Kopi) 
2.   PT Poltracking Indonesia 
3.   PT Ipsos Market Research 
4.   PT Kompas Media Nusantara Charta Politika 
5.   PT Indonesian Consultant Mandiri 
6.   Voxpol Center Research and Consulting 
7.   Pandawa Research 
8.	  PT Lingkar Strategi Indonesia 
9.	  PT Parameter Konsultindo (PARMET) 
10. Indikator Politik Indonesia 
11. Lembaga Survei Nasional 
12. Lembaga Klimatologi Politik 
13. Polstat Indonesia 
14. Political Weather Station (PWS) 
15. PT Jaringan Cyrus Nusantara (Cyrus 

Network) 
16. PT Publik Riset Cendekia (Politika Research 

and Consulting/PRC) 
17. Centre For Strategic and International 

Studies (CSIS) 
18. Lembaga Survei Jakarta Indonesia Polling 

Stations (IPS) 
19. Fixpoll Media Polling Indonesia 
20.	Forum Rektor PTMA Yayasan Akselerasi 

Indodata (INDODATA) 
21. Surabaya Research Syndicate (SRS) 
22.	Indopol Survei & Consulting 
23. Polsentrum Data Indonesia 
24. PT Lingkaran Survei Indonesia 
25. PT Citra Publik 
26. Saiful Mujani Research And Consulting 
27. Rakata Analytics and Advisory Strategi 
28. Lingkar Nusantara 
29. Trust Indonesia Research & Consulting 
30. PUSKAPI (Pusat Kajian Pemilu Indonesia) 
31. PT Losta Institute 
32. PT Citra Komunikasi 
33.	LSI 
34. PT Lingkaran Survei Kebijakan Publik 
35. Populi Center 
36.	PT SCL 
37. Taktika Konsultan 
38. PT Citra Publik Indonesia 
39. Indekstat Research And Data Science 
40. PT Sigi LSI Network 
41. PT Konsultan Citra Indonesia 
42. Jaringan Isu Publik 
43. Lembaga Riset Indonesia 
44. Jaringan Suara Indonesia 
45. Media Survei Nasional 
46. PT Alvara Strategi Indonesia 
47.	Lingkar Survei Sulawesi (LSS) 
48. Ide Cipta Reearch and Consulting (ICRC) 
49. The Haluoleo Institute Media 
50. Survei Center Indonesia 
51. PT Parameter Publik Indonesia 
52. PT Paradigma Riset Nusantara 
53. Lembaga Survei Kuadran 
54. Nakama Research & Consulting 
55. PT Indopolling Riset dan Konsultan 
56. PT Sinergi Data Indonesia 
57. PT LSI 
58. Network Deitro (PT Delt Kabar Indonesia) 
59.	Algoritma Research & Consulting 
60. Puspoll Indonesia 
61. Parameter Politik Indonesia

Petugas	Komisi	Independen	Pemilihan	(KIP)	Kota	Banda	Aceh	memperlihatkan	surat	suara	pemilu	
presiden	dan	wakil	presiden	yang	robek	pada	bagian	bawah	di	tempat	penyortiran	dan	pelipatan,	Banda	Aceh,	

Aceh,	Rabu	(17/1/2024).	(ant)
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BLITAR – Proyek bantuan Rekon-
struksi dan Rehabilitasi (RR) jembatan 
Dawuhan di Kecamatan Kademangan, 
Kabupaten Blitar, dari Badan Nasional 
Penanggulangan Bencana (BNPB) 
tahun 2023 senilai Rp 7,4 miliar 
bermasalah. Pasalnya, pengerjaannya 
molor dan terancam sisa anggaran 
dikembalikan.

Hal ini  terungkap dari  hasil 
m o n i t o r i n g  K o m i s i  I I I  D P R D 
K a b u p a t e n  B l i t a r.  D i k e t a h u i 
pengerjaan proyek tersebut ternyata 
baru mencapai sekitar 70 persen. 
“Sampai saat ini progresnya baru 
m e n c a p a i  s e k i t a r  7 0  p e r s e n 
mengalami deviasi (kurang dari 
target) sekitar 8 persen. Padahal 
pengerjaan itu sudah diberikan 
kesempatan perpanjangan waktu,” 
ujar Ketua Komisi III DPRD Kabupaten 
Blitar, Sugianto, Kamis (18/1/2024).

Lebih lanjut Sugianto menjelaskan 
pengerjaan proyek ini molor dari 
kontrak awal yang seharusnya selesai 
2 2  D e s e m b e r  2 0 2 3 .  Ke m u d i a n 
diberikan perpanjangan waktu sampai 
28 Februari 2024. “Kami pesimistis 
bisa selesai sampai batas akhir 
perpanjangan waktu,  akibatnya 
kontraktor penggarap terancam 
blacklist dan terkena sanksi denda 
sehari sekitar Rp 7 juta,” jelasnya.

Selain itu, jika sampai 28 Februari 
2024 proyek belum selesai. Pemkab 

Blitar harus mengembalikan sisa 
anggaran ke BNPB, karena ini proyek 
bantuan dari BNPB. Maka jika tidak 
s e l e s a i ,  s i s a  a n g g a r a n  h a r u s 
dikembalikan ke BNPB. Kalau selesai, 
t e n t u  a k a n  m e m b e b a n i  A P B D 
Kabupaten Blitar,” tandas politisi dari 
Partai Gerindra ini.

Tidak hanya molornya pengerjaan, 
kontraktor penggarap Jembatan 
Dawuhan yaitu CV Anindhika Pratama 
dari Banda Aceh ini. Ternyata juga 
d i ke t a h u i  te r ke n a  s a n k s i  o l e h 
Lembaga Kebi jakan Pengadaan 
Barang/Jasa Pemerintah (LKPP) RI, 
selama setahun mulai 25 Agustus 

2023 – 25 Agustus 2024.
Secara terpisah Kepala Bagian 

Pengadaan Barang dan Jasa (BPBJ) 
Pemkab Blitar,  Prasetyo ketika 
d i k o n f i r m a s i  w a r t a w a n 
membenarkan jika CV Anindhika 
Pratama masuk daftar blacklist , 
namun penayangan tersebut setelah 
pengumuman pemenang lelang.

“Penetapan pemenang lelang 
paket Jembatan Dawuhan pada Juli 
2 0 2 3 ,  s e d a n g k a n  p e n a y a n g a n 
blacklist-nya September 2023. Dari 
proses penawaran sampai penetapan 
pemenang belum masuk blacklist, 
sehingga bisa ditetapkan sebagai 

Proyek Jembatan Bantuan BNPB Rp 7,4 Miliar 

di Blitar Bermasalah

pemenang,” elaknya.
Prasetyo mengatakan kalau BPBJ 

telah bekerja sesuai prosedur dan 
sistem, blacklist juga merupakan 
syarat kualifikasi pengerjaan sebuah 
proyek. Jika penayangan blacklist 
t e r j a d i  s e b e l u m  p e n g u m u m a n 
pemenang,  dipast ikan rekanan 
tersebut tidak akan bisa menang 
lelang.

“Jangankan menang, kalau sudah 
t aya n g  b l a c k l i s t - nya ,  r e k a n a n 
(kontraktor) tidak bisa login, jadi tidak 
bisa menawar. Dalam artian, kami 
dalam bekerja sebenarnya sudah 
dilindungi oleh sistem dan sudah 
otomatis,” pungkasnya.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
BPBD Kabupaten Blitar mendapatkan 
bantuan dari BNPB proyek RR untuk 2 
jembatan di Kabupaten Blitar dengan 
nilai total Rp 12,6 miliar. Yakni 
rekonstruksi Jembatan Dawuhan di 
Kecamatan Kademangan Rp 7,4 miliar, 
serta rehabilitasi Jembatan Tunjung di 
Kecamatan Udanawu sekitar Rp 4 
miliaran.

B a n t u a n  m a s u k  k a s  d a e ra h 
Desember 2022, tercatat dalam APBD 
2023.  Proses  lambat  Jembatan 
D a w u h a n ,  p e m e n a n g  t e n d e r 
diputuskan Juli 2023, mulai dikerjakan 
Agustus 2023. Waktu pemenang 
tender 120 hari, selesai 22 Desember 
2023, untuk jembatan 35x7 meter. 
(ais/lut)

Proyek	bantuan	BPNB	pembangunan	Jembatan	Dawuhan	di	Kec	Kademangan,	Kab	Blitar.

SURABAYA –Badan Meteorologi 
Klimatologi dan Geofisika (BMKG) 
meminta warga pesisir waspada akhir 
pekan ini. Pasalnya, pada 21 Januari 
nanti akan ada fenomena Super New 
Moon yang berpotensi meningkatkan 
ketinggian pasang air laut maksimum.

Melihat itu, Anggota Komisi C 
DPRD Surabaya, Abdul Ghoni Mukhlas, 

m e n g i n g a t k a n 
p e m e r i n t a h  k o t a 
(pemkot) agar bersiap 
dengan ancaman banjir 
rob tersebut.

“ Te r l e p a s  d a r i 
dampaknya terhadap 
infrastruktur pesisir, 
ya n g  p a l i n g  u t a m a 
t e r i m b a s  a d a l a h 
nelayan. Perahunya 
bisa rusak karena ter-
hantam batu karang,” 
u j a r  A b d u l  G h o n i 
Mukhlas saat ditemui 
Kamis (18/01/2024).

Ketua Bamusi DPC 
P D I  P e r j u a n g a n 
S u r a b a y a  i n i p u n , 
mendorong adanya 

pendataan serius warga pesisir yang 
berprofesi sebagai nelayan.Data yang 
akurat diharapkan dapat membantu 
m e n g i d e n t i f i k a s i  r i s i k o  d a n 
kebutuhan yang spesifik di tingkat 
individu.

S e l a i n  i t u ,  A b d u l  G h o n i 
menekankan pentingnya pelatihan 

mitigasi bencana secara berkala. Ini 
sebagai  langkah meningkatkan 
kesiapsiagaan masyarakat pesisir 
dalam menghadapi potensi banjir rob.

“Kita  berusaha  menyiapkan 
langkah terbaik untuk masyarakat 
sekitar pesisir Surabaya utara dan 
timur, khususnya para nelayan,” 
pungkasnya.

Solusi	Preventif	Musim	Hujan
Sementara itu terkait musim 

hujan, Abdul Ghoni juga menyoroti 
masih adanya wilayah tergenang. 
Salah satunya yang tergenang banjir 
berlokasi di sekitaran Puskesmas 
Banyu Urip, Kecamatan Sawahan, 
tepatnya di Jalan Banyu Urip Kidul VI.

“Kendala utama di sana adalah 
adanya saluran-saluran pemukiman 
yang perlu normalisasi. Di sana banyak 
sekali bangunan liar yang tidak sesuai 
peruntukkannya,  menyebabkan 
volume debit air meningkat luar biasa. 
Harusnya lancar, malah terhambat 
karena adanya bangunan-bangunan 
tersebut,” ujar Abdul Ghoni Mukhlas.

A l u m n u s  U I N S A  t e r s e b u t 

Rob Ancam Pesisir Surabaya Pekan Ini, 

Pemkot Harus Siap
menyoroti pentingnya normalisasi 
saluran pemukiman sebagai salah satu 
solusi untuk mengurangi risiko banjir. 
Lebih lanjut, Abdul Ghoni Mukhlas 
mengajak warga Surabaya untuk 
bersama-sama melakukan kerja bakti 
secara berkala, terutama ketika 
menghadapi musim hujan.

“Saat menghadapi musim hujan, 
w a r g a  S u r a b a y a  h a r u s  m a u 
berpartisipasi dalam kerja bakti 
s e c a r a  b e r k a l a .  J a n g a n  h a n y a 
mengandalkan pemerintah kota 
(Pemkot) saja, karena keterbatasan 
sumber daya pemerintah. Kita perlu 
kerja sama kolektif untuk menjaga 
daerah bersama-sama agar risiko 
banjir bisa diminimalisir,” tambahnya.

Abdul Ghoni Mukhlas menegaskan 
bahwa membangun kota bukanlah 
tanggung jawab individu atau hanya 
beban pemerintah. Kesadaran kolektif 
m a s y a r a k a t  d a l a m  m e n j a g a 
lingkungannya menjadi kunci utama 
untuk mengatasi permasalahan banjir 
dan menciptakan lingkungan yang 
lebih tahan terhadap cuaca ekstrem. 
(mg/lut)

Anggota	Komisi	C	DPRD	Surabaya,	Abdul	Ghoni	Mukhlas
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JAKARTA	  – Badan Pangan Nasional 
(Bapanas) menyebutkan bahwa 
persediaan beras nasional pada 
J a n u a r i  h i n g g a  Fe b r u a r i  2 0 2 4 
mengalami defisit hingga 2,8 juta ton. 
Untuk menutupi kekurangan tersebut, 
pemerintah berencana menutupnya 
dengan impor. Padahal, pekan lalu 
disebutkan bahwa stok beras nasional 
mencapai 4 juta ton dan cukup hingga 
Idulfitri tahun 2024.

Kepala Bapanas Arief Prasetyo Adi 
mengatakan defisit sebesar 2,8 juta 
ton merupakan akibat dampak El 
Nino. “Dua bulan itu akibatnya El Nino, 
Januari-Febuari kita kekurangan 
sekitar 2,8 juta ton. Tapi kita akan 
cover dengan yang carry over 2023 
dan importasi yang masuk di 2024,” 
k a t a  A r i e f  P r a s e t y o  A d i  u s a i 
menghadiri agenda rapat terbatas 
bersama Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) di Istana Merdeka Jakarta, 
Kamis (18/1/2024).

Berdasarkan laporan Badan Pusat 
Statistik (BPS), kata Arief, gap sekitar 
2 , 8  j u t a  t o n  b e r a s  d i h i t u n g 
berdasarkan angka kebutuhan beras 
rata-rata nasional sekitar 2,5 hingga 
2 ,6  juta  ton  per  bulan dengan 
kemampuan produksi di awal Januari 
yang kurang dari 1 juta ton akibat 
dampak El Nino.

Ia mengatakan Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) telah menyetujui 
impor sekitar total 2 juta ton beras 
yang didatangkan dari Vietnam dan 
Thailand.”Syaratnya memang harga di 
tingkat petani tetap dijaga baik seperti 
hari ini. Jadi balance itu mudah-
mudahan bisa di-cover,” katanya.

Selain impor beras dari sejumlah 
produsen di Vietnam dan Thailand, 
Arief menyebut Bapanas juga akan 
menindaklanjuti hasil lobi Presiden 
Jokowi kepada sejumlah kepala negara 
terkait tambahan impor beras, dalam 
sejumlah kesempatan pertemuan 
bilateral.

Seperti diketahui, Presiden Jokowi 
memperoleh komitmen tambahan 
impor beras total 2 juta ton dari hasil 
lobi dengan Perdana Menteri Thailand 
S r e t t h a  T h a v i s i n  s a a t  a g e n d a 
Konferensi Tingkat Tinggi (KTT) 
Perayaan 50 tahun ASEAN – Jepang di 
Tokyo, Jepang, Minggu (17/12/2023).

S e l a i n  i t u ,  I n d o n e s i a  j u g a 
memperoleh komitmen tambahan 1 
juta ton beras dari India melalui peran 
Badan Urusan Logistik (Bulog).

“Kami melaporkan bahwa akan 
follow up beberapa yang sudah 
dengan Pak Presiden, tapi ada catatan 
masuknya kalau boleh sebelum panen 
raya sudah harus masuk,” ujarnya.

Arief optimistis persediaan beras 
di tanah air akan mencukupi untuk 
kebutuhan di awal tahun ini melalui 
program importasi maupun cadangan 
beras yang diperoleh dari hasil panen 
nasional.

S e m e n t a r a  i t u ,  A r i e f  j u g a 
melaporkan hasil rapat terbatas 
dengan Presiden hari ini bahwa 
seluruh otoritas terkait pangan di 
Indonesia harus memastikan stok 
beras mencukupi menjelang panen 
raya tahun ini.

“Sehingga harga di tingkat petani 
harus tetap dijaga, kemudian stok 
beras ini cukup sampai dengan nanti 
peak season.  Itu saja poinnya,” 
demikian Arief.

Di satu sisi, Menteri Perdagangan 
Zulkifli Hasan (Zulhas) mengatakan 
pemerintah masih akan melakukan 
impor beras awal tahun ini. Jumlahnya 
mencapai 2 juta ton lebih, beberapa di 
antaranya merupakan realisasi impor 
dari kuota 2023.

Zulhas menjelaskan ada sisa kuota 
impor yang belum terealisasi pada 
2023 mencapai 600.000 ton dan bakal 
masuk secepatnya. Satu-satunya yang 
mungkin memperlambat prosesnya 
adalah bongkar muat di pelabuhan.

“Tadi diputuskan juga untuk 
mempercepat yang beras (impor) 
sudah diputuskan tahun lalu tapi di-
delay pelaksanaannya pada 2024, 
yai tu  600 r ibu ton beras  akan 
dipercepat masuknya, juga yang baru 
kami di Kemendag udah semua 
dikasih. Hanya memang perlu waktu di 
pelabuhan bongkar muatnya,” sebut 
Z u l h a s  d i  K o m p l e k s  I s t a n a 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Kamis 
(18/1/2024).

Selain impor 600.000 ton beras 
lanjutan dari 2023, tahun ini akan ada 
importasi beras tambahan 2 juta ton. 
“Selain 600.000 ton, ada tambahan 2 
juta (ton) beras,” kata Zulhas.

Zulhas mengatakan, beras menjadi 
salah satu komoditas yang jadi 
perhatian pemerintah untuk harga 
dan ketersediaannya menjelang 
Ramadan dan Lebaran. Selain beras, 
jagung juga menjadi  perhatian 
pemerintah karena banyak digunakan 

untuk pakan ternak. Fluktuasi harga 
jagung bisa berpengaruh ke harga 
ayam hingga telur.

“Karena ada El Nino tadi satu beras 
dan jagung itu perhatian kita. Jagung 
i t u  k a n  t e r k a i t  p a k a n  t e r n a k 
berhubungan dengan harga ayam dan 
telur,” sebut Zulhas.

Sementara itu, devisit persediaan 
beras tersebut berbanding terbalik 
dengan pernyataan Bapanas pada 10 
Januari  2024 lalu.  Dikutip dari 
republika.co.id yang bersumber dari 
antara pada 10 Januari 2024 Bapanas 
mengatakan berdasrakan hasil data 
stok beras nasional yang berada di 
Bulog, penggilingan padi, distributor, 
p e d a g a n g  h i n g g a  m a s y a r a k a t 
mencapai 4 juta ton pada awal tahun 
2024.

“Dihitung sekitar 4 juta ton. Nah ini 
sebenarnya relatif cukup dalam 
rangka menghadapi sampai Lebaran 
karena ditambah dengan awal tahun 
atau di  bulan Januari  pun ada 
beberapa daerah yang akan panen 
kemudian diikuti Februari, Maret,” 
kata Deputi Bidang Ketersediaan dan 
Stabilisasi Pangan Bapanas, I Gusti 
Ketut Astawa saat dihubungi Antara di 
Jakarta, Rabu (10/1/2024).

Deputi Ketut menuturkan dari 
total stok beras sebanyak 4 juta ton 
tersebut, Bapanas melalui Bulog 
menguasai stok Cadangan Beras 
Pemerintah (CBP) sebanyak 1,3 juta 
ton. Cadangan beras itu merupakan 
carry over dari tahun 2023 dan 
jumlahnya melebihi target yang 
ditetapkan pemerintah yakni 1,2 juta 
ton.

Ia menegaskan stok CBP sebanyak 
1,3 juta ton tersebut secara prinsip 
mampu menjadi bantalan sebelum 
panen raya yang diperkirakan terjadi 
pada Apri l  mendatang.  Hal  i tu 
lantaran, pasokan CBP akan ditambah 
menjadi 3 juta ton sesuai dengan 
instruksi Presiden Joko Widodo.

Pekan Lalu Stok Beras Nasional Ada 

4 Juta Ton, Kini Defisit 2,8 Juta Ton 
Penambahan stok beras guna 

menjaga stabilisasi harga dan pasokan 
dilakukan Bapanas dengan menyerap 
hasil panen petani dalam negeri di 
sejumlah daerah yang sudah mulai 
melakukan panen awal pada Januari 
hingga Maret mendatang. Ditambah 
dengan penugasan impor beras dari 
India dan Thailand dengan total 3 juta 
yang ditargetkan setengahnya dapat 
tiba di tanah air sebelum April.

“Pak Mentan (Menteri Pertanian) 
selalu bilang beliau sudah melakukan 
langkah-langkah banyak dan menurut 
kami  i tu  sangat  tepat .  Mudah-
mudahan apa yang dilakukan beliau 
dalam rangka memperkuat produksi, 
setelah produksi menjadi bagian dari 
Badan Pangan Nasional karena kami 
bisa memperkuat cadangan pangan 
pemerintah,” ucapnya.

Selain menjaga stok beras di dalam 
negeri, Ketut menuturkan bahwa 
pemerintah juga menjaga stabilisasi 
harga beras dengan melakukan 
s e j u m l a h  p r o g r a m .  P e r t a m a , 
menyalurkan bantuan pangan beras 
kepada 22 juta Keluarga Penerima 
Manfaat (KPM) yang diberikan selama 
tiga bulan yakni Januari, Februari, dan 
Maret .  Bahkan pemerintah juga 
berencana kembali memperpanjang 
untuk periode April, Mei, dan Juni.

Kemudian bagi masyarakat yang 
tidak terdata sebagai penerima 
bantuan pangan, Bapanas juga telah 
menyiapkan 1,2 juta ton beras 
Stabilisasi Pasokan Harga Pasar 
(SPHP) yang akan dibagikan secara 
bertahap setiap bulannya.

“Dalam setahun itu 1,2 juta ton, 
rata-rata dalam sebulan mungkin ada 
yang 100 ribu ton. Lihat kondisi, kala 
bantuan pangan tinggi (penyaluran) 
SPHP disedangkan, sehingga bisa 
menjaga ritme harga supaya tidak 
bergerak lagi naik karena bagaimana 
p u n  t a t k a l a  b a n t u a n  t a n g a n 
dihentikan harga melonjak lagi naik 
karena terkait dengan produksi,” jelas 
Ketut.

Tak hanya itu, Bapanas bersama 
pemerintah daerah juga menyiapkan 
program Gerakan Pangan Murah 
(GPM) sebagai antisipasi menjaga 
p a s o k a n  d a n  s t o k  d i  t e n g a h 
berkurangnya produksi akibat El Nino. 
P e l a k s a n a a n  G P M  p u n  a k a n 
dimasifkan jelang pelaksanaan hari 
b e s a r  k e a g a m a a n ,  t e r m a s u k 
Ramadhan dan Lebaran Idul Fitri.

“ G P M  I t u  b a n y a k  s u m b e r 
sebenarnya artinya bisa menggunakan 
beras Bulog, SPHP. Kedua GPM itu bisa 
melibatkan CSR para perusahaan di 
wilayah masing-masing artinya bisa 
retail modern dijual dengan harga 
yang wajar dan GPM dijual dengan 
harga yang sedikit di bawah sehingga 
masyarakat pun bisa mendapatkan 
harga dibawa harga pasar,” tutur dia. 
(lut/dya)

Seseorang	membawa	beras	di	tengah	tumpukan	beras	di	salah	satu	gudang	Bulog.
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MALANG - Sesuai dengan Surat 
Keputusan (SK) Direktur Jenderal 
Penyelenggaraan Haji dan Umrah 
(PHU) Kemenag RI Nomor 83 Tahun 
2024,  pemeriksaan kesehatan 
ditetapkan sebagai syarat utama 
sebelum calon jamaah dapat melunasi 
biaya haji 2024.  Kepala Dinas 
Kesehatan (Dinkes) Kota Malang, 
Husnul Muarif, memastikan 16 
Puskemas yang tersebar  di  5  
k e c a m a t a n  s i a p  m e m b e r i k a n  
pelayanan. 

Kepala Dinas Lingkungan Hidup 
(D"Pemeriksaan (kesehatan) CJH saat 
ini menjadi syarat mutlak untuk 
pelunasan biaya  haj i .  Sete lah  
pemeriksaan, baru nanti dia bisa 
pelunasan biaya haji. Kalau yang tahun 
sebelumnya, calon jamaah kan 
melakukan pelunasan terlebih dulu, 
baru pemeriksaan. Sekarang dibalik," 
ujar Husnul, saat dikonfirmasi awak 
media, Kamis (18/1/2024) pagi. 

Husnul  menegaskan bahwa 
perubahan ini bertujuan untuk 
meminimalisir keberangkatan calon 
jamaah yang masih belum mencapai 
status istithaah.

Dijelaskannya,  pemeriksaan 
kesehatan CJH tahun 2024 ini menjadi 
l e b i h  k o m p r e h e n s i f ,  d e n g a n  
penambahan tes-tes baru, termasuk 
pemeriksaan dasar  penunjang 

laboratorium, tes kemandirian melalui 
activity daily living, dan tes kesehatan 
mental menggunakan Self Rating 
Questionnaire (SRQ20). Sedangkan 
untuk CJH dengan kondisi kesehatan 
tertentu, seperti gangguan jantung 
atau pasca stroke, akan menjalani 
p e m e r i k s a a n  k h u s u s  s e p e r t i  
Echocardiography dan CT Scan. 

"Nah nanti itu dikumpulkan, 
hasilnya semua di input di dalam 
Sistem Informasi dan Komputerisasi 
Haji Terpadu (Siskohat) kemudian 
muncul statusnya. Jadi status itu 
muncul setelah hasil diupload di 
siskohat. Kalau istithaah, CJH bisa 
berangkat ,  i s t ihadhah dengan 
pendamping bisa berangkat, tidak 
istithaah sementara masih bisa 
berangkat. Dan yang keempat, tidak 
istithaah tahun ini  t idak bisa 
berangkat. 

Disinggung terkait potensi calon 
jamaah yang tidak lolos, Husnul 
menyatakan bahwa hal tersebut masih 
belum dapat diprediksi. Mengingat 
pemeriksaan yang juga masih 
berlangsung sejak Desember 2023 
lalu. Namun, Husnul menyampaikan 
b a h w a  C J H  w a j i b  m e l a k u k a n  
pemeriksaan kesehatan paling lambat 
7 hari sebelum tahap pelunasan. 

" T e m a n - t e m a n  s u d a h  

ini. Kalau Kota Malang tahun lalu yang 
meninggal ada 3 orang," tukasnya. 

Sebagai informasi, Kemenag Kota 
Malang telah membuka pelunasan 
Biaya Perjalanan Ibadah Haji (BiPIH) 
tahun 2024 sejak Rabu (10/1/2024) 
lalu. Kepala Seksi (Kasi) PHU Kemenag 
Kota Malang, Subhan, mengatakan 
untuk tahun 2024 ini, kuota haji untuk 
Kota Malang mendapatkan sebanyak 
960 calon jamaah haji. Termasuk di 
dalamnya 55 orang lansia prioritas. 
(Santi/Dya)

m e l a k s a n a k a n  
pemeriksaan, itu kan di 
upload, ini belum ada 
laporan. Tapi paling tidak, 
Kementerian Agama,  
Kelompok Bimbingan 
Ibadah Haji (KBIH), itu 
sudah kita sampaikan 
regulasi pemeriksaan 
calon jamaah haji tahun 
2024,  sehingga bisa  
menyiapkan jamaahnya," 
jelas Husnul. 

Lebih lanjut, Husnul 
juga menyebutkan bahwa 
adanya aturan baru ini, 
sebagai respons catatan 
dari Kemenag RI di tahun 
s e b e l u m nya ,  t e r k a i t  
jumlah jamaah haji yang 
lolos dengan kondisi 
kesehatan yang kurang 
baik dan berujung pada kematian. Dari 
sinilah, Kemenkes RI kemudian 
merumuskan Regulasi 24, sebagai 
b e n t u k  p e r t i m b a n g a n  d a l a m  
menetapkan status kesehatan calon 
jamaah.

"Kemarin kan jamaah Indonesia 
kalau ndak salah, keseluruhan 740 an 
yang meninggal, itu dianggap besar. 
Nah penyakit-penyakit yang terbanyak 
itu kan ada, sehingga dengan itu dibuat 
pertimbangan untuk buat Regulasi 24 

Fasilitasi Jamaah Haji 2024,  

Dinkes Kota Malang Siapkan 16 Puskesmas

MALANG	  - Anggota Komisi C DPRD 
K o t a  B a t u ,  D i d i k  M a c h m u d ,  
m e n a n g g a p i  p o s i t i f  w a c a n a  
pembangunan Fly Over di Jurang 
Susuh yang diusulkan oleh Dinas 
Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang 
(PUPR) Kota Batu. Namun, dia 
mengingatkan perlunya koordinasi 
antara Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu dan Pemerintah Kabupaten 
( P e m k a b )  M a l a n g  d a l a m  
pelaksanaannya.

Diketahui, jurang Susuh 
berada di perbatasan 2 
w i l a y a h ,  y a k n i  D e s a  
Giripurno Kota Batu dan 
D e s a  T a w a n g a r g o  
Kabupaten Malang. Untuk 
itu,  Didik menekankan 
pentingnya koordinasi ini 
sebagai langkah awal untuk 
mendapatkan dukungan 
pendanaan dari pemerintah 
pusat ataupun melalui  
pemerintah provinsi.

"Wacana fly over itu kan 
j u g a  n a n t i n y a  u n t u k  
kepentingan masyarakat, ya 
kami setuju saja. Kemudian 
nanti yang melaksanakan 
(pembangunan) apakah dari 

Pemprov, atau pemerintah pusat, gak 
ada masalah. Karena juga tidak 
mungkin kita membangun fly over 
sebagian wilayah Malang, sebagian 
w i l aya h  B a t u .  N a h  i n i  b u t u h  
ko o r d i n a s i ,"  u j a r  D i d i k ,  s a a t  
dikonfirmasi awak media, Kamis 
(18/1/2024). 

Lebih lanjut, Didik menekankan 
bahwa proyek ini tidak hanya akan 
membawa manfaat bagi Kota Batu, 
tetapi juga bagi wilayah Malang Raya 

ke pembangunannya," ungkap Didik. 
Dalam konteks tersebut, Didik 

mengaku optimis bahwa pemerintah 
pusat akan memanggil Pemkot Batu, 
Pemkab Malang, untuk berdiskusi 
mendalam mengenai perencanaan, 
anggaran, dan koordinasi pem-
bangunan Fly Over. Ditekankannya, 
dukungan seluruh pihak merupakan 
kunci untuk menjamin keberhasilan 
proyek tersebut.

"Karena saat di jalur Pendem itu 
macet, saya kira kendaraan dari arah 
Kediri, Jombang, Mojokerto, itu pasti 
akan melintasi jalur di atas Jurang 
Susuh itu. Jadi tidak semata-mata 
menguntungkan Kota Batu, tetapi 
Malang Raya juga akan menerima 
dampaknya," paparnya. 

Disinggung terkait estimasi waktu 
p e l a k s a n a a n  p r o y e k  y a n g  
diperkirakan memakan 14 bulan 
lamanya, Didik percaya bahwa proyek 
ini tidak akan mengalami hambatan di 
tahun anggaran berikutnya. Ia melihat 
hal ini akan menjadi komitmen 
p e m e r i n t a h  p u s a t  t e r h a d a p  
pembenahan infrastruktur dan arus 
lalu lintas di wilayah tersebut, 
meskipun telah melewati tahun 
anggaran 2024.(Santi/Dya)

secara keseluruhan.
"Karena kan kalau dari Karanglo 

itu mau ke Batu, itu kan lewat Kota 
Malang dulu, kemudian juga melewati 
Kabupaten Malang. Ataupun sebalik-
nya, mobilitas kendaraan yang melewati 
Batu dari jalur tersebut, itu juga akan 
melintasi ke Kota atau Kabupaten. Jadi 
adanya Fly Over di Jurang Susuh nanti, 
itu sebenarnya berdampak ke 3 wilayah 
tersebut. Jadi saya sependapat. Karena 
pertama, di situ sering terjadi kecelakaan 
lalu lintas di sana," terangnya. 

D i  s i s i  l a i n ,  k o m p l e k s i t a s  
pelaksanaan proyek juga menjadi 
s a l a h  s a t u  p e r h a t i a n  D i d i k .  
Menurutnya, semakin cepat 2 Pemda 
tersebut melakukan koordinasi yang 
m a t a n g ,  m a k a  h a l  i n i  a k a n  
b e r p e n g a r u h  p a r a  e f i s i e n s i  
pembangunan. 

"Belum lagi harus meninjau lokasi 
secara  menyeluruh,  kemudian 
perencanaan, syukur-syukur kalau 
Januari ini bisa dilakukan perencanaan 
sehingga pembangunan juga bisa 
dilakukan di 2024 ini. Itu kan 
rencananya pakai konstruksi besi, saya 
kira kalau awal tahun ini sudah masuk 
perencanaan, ya mungkin nanti di 
pertengahan tahun sudah bisa masuk 

Soal Wacana Fly Over Jurang Susuh, DPRD Ingatkan 

Pemkot Batu Koordinasi dengan Pemkab Malang

Jamaah	Haji	Indonesia	saat	sampai	di	Madinah,	2023.	
(Dok.	Kemenag	RI)

Jalur	di	Jurang	Susuh	di	Desa	Giripurno	Kota	Batu.	(Santi/Lenteratoday)
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KATE Middleton dikabarkan tengah 
menjalani masa pemulihan usai 
operasi.

Istana Kensington mengumumkan 
pada hari Rabu bahwa Prince of Wales, 
yang berusia 42 tahun awal bulan itu, 
menjalani "operasi perut yang 
direncanakan" di The London Clinic 
pada hari sebelumnya.

Berdasarkan saran medis saat ini, 
dia kemungkinan tidak akan kembali 
menjalankan tugas publik sampai 
setelah Paskah.

Istana Kensington hanya akan 
memberikan informasi  terkini  
mengenai kemajuan Yang Mulia ketika 
ada informasi baru yang signifikan 
untuk dibagikan.

“Prince  of  Wales  berharap 
masyarakat memahami keinginannya 
untuk menjaga sebanyak mungkin 
keadaan normal bagi anak-anaknya; 
dan keinginannya agar informasi 
medis pribadinya tetap bersifat 
rahasia,” lanjut pernyataan itu.

Setelah keluar dari rumah sakit, 
Kate diperkirakan akan melanjutkan 
pemulihannya di  rumahnya di  
Windsor. Pangeran dan Putri Wales 
pindah ke Windsor pada tahun 2022 
dari markas mereka sebelumnya di 
London.

Pangeran William juga diketahui 
m e n u n d a  t u g a s  p u b l i k  u n t u k  
mendukung istrinya selama masa 
pemulihan serta merawat ketiga anak 
mereka, Pangeran George, Putri 
Charlotte, dan Pangeran Louis.

Dia tidak akan menjalankan tugas 
resmi saat Kate berada di rumah sakit 
atau selama hari-hari awal pemulihan 
rumahnya.

Putri Kate tampil di publik terakhir 
kalinya pada hari Natal ketika dia 
bergabung dengan anggota keluarga 
kerajaan untuk berjalan-jalan tahunan 
ke gereja.

Dia berjalan bersama Pangeran 
William dan ketiga anak mereka 
Pangeran George, 10, Putri Charlotte, 
8, dan Pangeran Louis, 5 ke Gereja St. 
Mary Magdalene di Norfolk.

Meskipun Kate belum kembali 
menjalankan tugas kerajaan pada 
tahun 2024, Pangeran William 
melakukan tamasya resmi pertamanya 

di tahun baru minggu lalu.
Di Stadion Headlingley di Leeds, 

sang raja bergabung dengan Rob 
Burrow dan Kevin Sinfield, dua teman 
yang telah membantu mengumpulkan 
uang untuk penelitian dan bekerja 
untuk memerangi Penyakit Neuron 
M o t o r i k  s e t e l a h  B u r r o w  
didiagnosis menderita MND pada 
Desember 2019.

Profil
Nama Kate selama satu 

dekade terakhir  menjadi  
perhatian warga dunia setelah 
royal wedding-nya dengan 
Pangeran William begitu 
fenomenal.

Pernikahannya dengan 
anak tertua dari pasangan 
Raja Charles III dan Putri 
Diana disaksikan oleh 36 
juta orang di seluruh dunia.

S o s o k n y a  s e l a m a  
beberapa hari ke belakang 
juga disorot setelah Harry 
d a n  M e g h a n  M a r k l e  
membeberkan fakta-fakta 
kontroversial  mengenai  
kehidupan keluarga kerajaan 
Inggris di balik tembok istana. 
Dilansir dari Britannica, Kate 
dilahirkan pada 9 Januari 1982 di 
Reading, Berkshire, Inggris, di Rumah 
Sakit Royal Berkshire.

Ia lahir dari pasangan Michael 
Francis Middleton dan Carole 
Elizabeth Middleton dengan nama 
Catherine Elizabeth Middleton. Kate 
adalah anak pertama dari tiga 
bersaudara, yakni Philippa (Pippa) 
dan James Middleton.

Terlepas dari statusnya sebagai 
royal family, istri William ini bisa 
dibilang berasal dari keluarga yang 
berada. Pasalnya, kedua orangtua Kate 
adalah pengusaha peralatan pesta 
yang bernama Party Pieces.

Michael dan Carole Middleton 
dulunya bertemu ketika bekerja di 
salah satu maskapai penerbangan 
Inggris, British Airways.Mereka lantas 
memulai bisnis peralatan pesta pada 
tahun 1987, tepat ketika usia Kate 
menginjak lima tahun. (Bisnis-
Kompas)

KATE 
MIDDLETON
OPERASI PERUT
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SEBUAH  studi baru menyoroti 
korelasi antara moda transportasi 
yang efektif dan dampaknya terhadap 
kesehatan mental.

Studi yang diterbitkan dalam 
International Journal of Epidemiology 
menemukan bahwa bersepeda ke 
tempat kerja mungkin tidak hanya 
bermanfaat bagi lingkungan tetapi 
juga bagi kesehatan mental Anda.

Sebanyak 378.253 orang berusia 
1 6 - 7 4  t a h u n  d i  S k o t l a n d i a  
ditindaklanjuti selama 5 tahun untuk 
tujuan penelitian.

P a r a  p e n e l i t i  m e n e m u k a n  
penurunan sebesar 15 persen dalam 
resep untuk depresi atau kecemasan di 
kalangan pengguna sepeda dalam lima 
tahun dibandingkan dengan non-
pengendara sepeda.

Studi ini juga menemukan bahwa 
pergantian siklus menyebabkan 
penurunan yang lebih besar dalam 
resep kesehatan mental pada wanita 
dibandingkan pada pria.

Temuan ini memberikan bukti 
lebih lanjut tentang pentingnya 
perjalanan aktif  dan investasi  
infrastruktur untuk mendorong lebih 
banyak orang bepergian dengan 
sepeda, kata tim tersebut.

Bersepeda adalah olahraga yang 
sangat efektif yang menggabungkan 
manfaat kardiovaskular dengan 
olahraga berdampak rendah.

Mengayuh melibatkan kelompok 
otot besar, meningkatkan kebugaran 

kardiovaskular dan mendorong 
penurunan berat badan. Aktivitas 
aerobik ini tidak hanya memperkuat 
jantung tetapi juga meningkatkan 
kapasitas paru-paru.

B e r s e p e d a  l e m b u t  p a d a  
persendian, sehingga cocok untuk 
berbagai tingkat kebugaran dan usia. 
Ini meningkatkan kekuatan kaki, 
m e n g e n c a n g k a n  o t o t ,  d a n  
meningkatkan daya tahan secara 
keseluruhan.

Selain itu, ini adalah pereda stres 
y a n g  h e b a t ,  m e n i n g k a t k a n  
kesejahteraan mental. Baik bersepeda 
di luar ruangan atau menggunakan 
sepeda stasioner, olahraga serbaguna 
i n i  m e n a w a r k a n  c a r a  y a n g  
menyenangkan dan berkelanjutan 
u n t u k  t e t a p  a k t i f ,  s e h i n g g a  
berkontribusi pada tujuan kesehatan 
dan kebugaran jangka panjang.

BEBERAPA	MANFAAT	BERSEPEDA
Berikut ini adalah beberapa 

manfaat bersepeda bila dilakukan 
secara rutin, minimal  selama 30 menit 
setiap harinya:

1.	Menjaga	kesehatan	jantung
Manfaat bersepeda ini bisa 

diperoleh karena bersepeda dapat 
membantu menurunkan kadar 
kolestrol total dalam tubuh. Artinya, 
olahraga ini  dapat  membantu 
m e m i n i m a l k a n  t e r j a d i n y a  
penumpukan lemak di pembuluh 

asupan kalori, dan tidur yang cukup.

5.	Menurunkan	risiko	
terjadinya	diabetes

Salah satu manfaat bersepeda 
lainnya adalah mengurangi risiko 
terkena diabetes tipe 2. Hal ini karena 
bersepeda dapat menjaga kestabilan 
produksi hormon insulin dalam tubuh.

6.	Membuat	tidur	lebih	nyenyak
Setelah olahraga, tubuh akan 

terasa lelah, sehingga Anda mudah 
terlelap dan bisa tirud lebih nyenyak. 
Namun, bersepada sebaiknya tidak 
dilakukan mendekati waktu tidur atau 
60–90 menit menjelang tidur karena 
justru dapat membuat Anda susah 
tidur.

7.	Memperbaiki	dan	
menjaga	postur	tubuh

Saat bersepada,  Anda akan 
berupaya menjaga keseimbangan 
tubuh agar sepeda bisa melaju dan 
tidak jatuh. Nah, hal ini rupanya 
berdampak baik terhadap posur tubuh 
dan koordinasi anggota tubuh.

Keseimbangan dan koordinasi 
tubuh cenderung menurun seiring 
bertambahnya usia dan pada orang 
yang jarang berolahraga. Padahal, 
ke d u a  h a l  i n i  p e n t i n g  u n t u k  
mengurangi risiko terjadinya cedera 
saat beraktivitas (berbagai sumber)

darah sehingga risiko untuk terkena 
penyakit jantung menjadi berkurang.

2.	Mencegah	stroke
D e n g a n  k i n e r j a  s i s t e m  

kardiovaskular yang baik, bukan hanya 
kesehatan jantung saja yang menjadi 
lebih terjaga, melainkan risiko untuk 
te r ke n a  p e nya k i t  s t ro ke  j u ga  
berkurang.

3.	Mengontrol	tekanan	darah
Tekanan darah dapat terkontrol 

dengan baik jika Anda rutin me-
lakukan olahraga sepeda. Alasannya 
karena olahraga ini selain bisa 
memperkuat otot jantung juga bisa 
memperkuat otot-otot di kaki dan 
membantu melebarkan pembuluh 
darah di kaki.

Kombinasi ini akan memperlancar 
aliran darah sehingga efeknya tekanan 
darah menjadi lebih terkontrol.

4.	Menurunkan	atau	
mengontrol	berat	badan

Bersepeda dapat membantu 
membakar lemak dan meningkatkan 
laju metabolisme tubuh. Hal ini 
membuat bersepeda bermanfaat 
untuk menurunkan atau mengontrol 
berat badan.

Namun, manfaat bersepeda ini 
tentu tidak akan diperoleh secara 
optimal jika Anda tidak mengonsumsi 
air putih yang cukup, membatasi 

STUDI: 

BIKE TO WORK 

TINGKATKAN

KESEHATAN 

MENTAL
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d i s i m p a n  p a d a  s u h u  t e r -
tentuMikroorganisma yang tumbuh 
kemudian akan dipanen, diinaktivasi, 
d i m u r n i k a n ,  d i f o r m u l a s i  d a n  
kemudian dikemas.

Rangkaian proses pembuatan 
vaksin berada dibawah regulasi cara 
pembuatan obat yang baik (CPOB) 
yang juga dikenal sebagai Good 
Manufacturing Practice (GMP) 
sehingga produk akan terjaga dalam 
kualitas yang baik.

Setiap lot yang diproduksi harus 
lulus pengujian mutu (Quality 
Control), dan jaminan mutu (Quality 
Assurance). Setiap lot produk yang 
dihasilkan akan dilaporkan pada 
Badan Pengawas Obat dan Makanan 
(BPOM) untuk kemudian diperiksa 
dan bila sudah lulus, BPOM akan 
mengeluarkan sertifikat lulus uji 
untuk setiap lot vaksin.

Dengan demikian dapat dilihat 
bagaimana setiap lot yang dihasilkan 
sangat terjaga kualitasnya.

Bio Farma menargetkan produksi 
vaksin hingga 3,1 miliar dosis guna 
memenuhi kebutuhan nasional. 
Prioritas utama dari pemberian vaksin 
di tanah air meliputi lima juta bayi, 12 
juta anak usia sekolah, dan 23 juta 
wanita usia subur.

Saat ini Bio Farma memproduksi 
14 jenis vaksin dan empat jenis serum 
yang berstandar WHO.

Mengingat kami memiliki kapasitas 
yang besar, selain memenuhi pasar 
dalam negeri, kami juga memenuhi 
kebutuhan vaksin global, produk 
vaksinnya telah digunakan di lebih 
dari 130 negara.Selain itu Bio Farma 
melakukan inovasi vaksin Hepatitis B 
menjadi terapeutik atau vaksin terapi 
bagi pasien yang menderita Hepatitis 
B (berbagai sumber)

Nama virus X ini pertama kali 
disebutkan oleh WHO pada 2018 lalu, 
dan dikategorikan dalam daftar 
penyakit yang disebabkan oleh virus 
seperti SARS, Ebola and Zika.

Tapi WHO mengatakan Disease X 
hanya menunjukkan dunia inter-
nasional harus bersiap menghadapi 
virus patogen yang bisa menyebabkan 
penyakit pada manusia.

Tahun lalu, lebih dari 200 ilmuwan 
mulai bekerja membuat vaksin di 
Porton Down centre.  In 2023, 
Professor Dame Jenny Harries kepala 
UKHSAmengatakan mereka tengah 
berupaya mempersiapkan diri jika 
nanti patogen Disease X benar-benar 
menjadi ancaman.

"Kami berharap bisa mencegah 
menjadi pandemi, dengan memulai 
program ini dengan mengembangkan 
vaksin dan pengobatannya,"ujarnya.

WHO menduga Disease X pertama 
muncul di wilayah tropis dan negara 
kecil hingga menengah, terutama yang 
terimbas perubahan iklim.

Seluruh negara di dunia telah 
mendonasikan dana sebesar £1.15 
miliar untuk mencegah billion to help 
defend against Disease X.

Mengutip laman Bio Farma, vaksin 
merupakan antigen (mikroorganisma) 
yang diinaktivasi atau dilemahkan 
yang bila diberikan kepada orang yang 
sehat untuk menimbulkan antibodi 
spesifik terhadap mikroorganisma 
tersebut, sehingga bila kemudian 
terpapar, akan kebal dan tidak 
terserang penyakit.

Bahan dasar membuat vaksin 
tentu memerlukan mikroorganisma, 
baik virus maupun bakteri.

Menumbuhkan mikroorganisma 
memerlukan media tumbuh yang 

PARA ahli medis global tengah meng-
gelar pertemuan untuk mendiskusi-
kan penyakit yang disebabkan oleh 
virus X yang dikhawatirkan akan 
menjadi pandemi selanjutnya.

Sebelumnya, versi beta terbuka 
daPertemuan resmi ini digelar di 
tengah World Economic Forum di 
Davos, Swiss. 

Menurut badan kesehatan dunia 
WHO, disease X merupakan penyakit 
hypothetical.

Ini merupakan istilah untuk 
penyakit yang belum diketahui, namun 
berisiko 20 kali lebih menular 
dibandingkan COVID-19.

B a h k a n  s e b a g i a n  k a l a n ga n   
menduga penyakit ini lebih menular 
dengan tingkat fatality seperti virus 
Ebola.

Dilansir dari Express, ilmuwan 
fokus pada misteri penyakit ini dan 
tengah mengembangkan vaksin 

penawarnya.
Dilaporkan, proyek ini melibatkan 

pemerintah di laboratorium Porton 
Down di Wiltshire, yang dikelola oleh 
lembaga kesehatan Inggris dan 
Security Agency’s (UKHSA) bidang 
sains dan teknologi pertahanan.

Mantan kepala program vaksin 
Inggris Kate Bingham mengatakan 
dengan pengalaman menangani 
pandemi covid, tampaknya saat ini kita 
lebih siap dalam menghadapi risiko 
penyakit baru ini.

"Bayangkan jika Disease X sangat 
menular dan memiliki fatalitas 67 
persen seperti ebola," ujarnya.

“Somewhere in the world, it's 
replicating and, sooner or later, 
somebody will start feeling sick.

“We need to take the first steps in 
dealing with the next pandemic right 
now – and that involves putting money 
on the table."

VIRUS X LEBIH MENULAR 
DARI COVID-19
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LAHAN yang luas di Daerah Otonom 
Xizang, China barat daya, merayakan 
pembukaan resor ski pertamanya 
pada musim salju kali ini.

Resor tersebut didirikan di 
ketinggian 4.500 meter di atas 
permukaan laut.

Terletak di Desa Lhalung, wilayah 
Maizhokunggar, di bawah administrasi 
ibu kota regional Lhasa, resor ski ini 
hanya berjarak 120 kilometer dari 
pusat kota Lhasa.

Ta s h i  D o j e  a k h i r n y a  b i s a  
merayakan impiannya bermain ski 
yang menjadi kenyataan. Dia belajar 
ski saat menempuh pendidikan di 
Beijing beberapa tahun lalu dan sejak 
saat itu menjadi pemain ski yang 
antusias.

“Setiap musim dingin saya me-
nantikan kesempatan untuk bermain 
ski. Akhirnya, kini saya bisa menikmati 
ski tanpa harus meninggalkan Xizang. 
Hanya saja, lintasan ski yang ada 
terlalu pendek bagi saya untuk 
bersenang-senang," katanya.

Tawa Drolma (10), yang datang 
b e r s a m a  aya h nya ,  m e n i k m a t i  
k e s e r u a n  d a l a m  p e r c o b a a n  
pertamanya bermain seluncur salju.

"Saya ingin lebih sering datang ke 
sini. Tempat ini sangat menyenang-

kan," kata gadis itu dengan penuh 
semangat.

Resor ski ini mulai dibangun pada 
A g u s t u s  2 0 2 3  d a n  m e m u l a i  
operasional  uj i  coba pada 28 
November. Saat ini, jumlah kunjungan 
tertinggi pemain ski dalam satu hari 
adalah 350 orang, sementara resor ini 
d i ra n c a n g  u n t u k  m e n a m p u n g  
maksimal lebih dari 3.000 orang setiap 
harinya.

Dikaruniai daerah pegunungan 
dan musim dingin yang panjang, 
Xizang memiliki potensi besar sebagai 
pusat olahraga salju. Resor baru di 
tempat itu memiliki musim ski selama 
lebih dari enam bulan, dengan 
pembukaan lift pada Oktober dan 
penutupan pada April, kata Chen 
Jundan, manajer umum resor tersebut, 
yang memiliki pengalaman lebih dari 
10 tahun mengelola proyek wisata es 
dan salju.

" K a m i  b e r e n c a n a  u n t u k  
membukanya secara gratis dan rutin 
bagi anak-anak agar mereka dapat 
merasakan kesenangan bermain ski," 
ujar Chen, seraya menambahkan 
bahwa resor ini akan digunakan untuk 
kegiatan berkemah di musim panas 
g u n a  m e m a n f a a t k a n  p o t e n s i  
ekonominya secara maksimal.

Sekitar 70 orang saat ini bekerja di 

dingin serta ekonomi es dan salju di 
China, dengan total pendapatan 
diperkirakan akan melampaui 1,1 
triliun yuan pada 2025 mendatang. 

Xinjiang adalah provinsi yang 
m e n a r i k  l a n t a ra n  m e m p u nya i  
populasi Muslim terbanyak di China. 
Diketahui, Islam menjadi agama 
minoritas di China.

Data yang dihimpun tim Litbang 
MPI dari CFR (Council of Foreign 
R e l a t i o n s ) ,  a g n o s t i k  a d a l a h  
kepercayaan yang paling banyak 
dianut dengan persentase 31,8% dari 
populasi China.Di posisi selanjutnya, 
ada agama tradisional China (30,8%), 
Buddha (16,6%), Kristen (7,4%), dan 
Islam dengan jumlah penganut 1,8%.

Xinjiang sendiri merupakan rumah 
bagi 26 juta orang dengan sekitar 58% 
warganya merupakan penganut Islam.

Etnis terbesar yang menempati 
Xinjiang adalah Uighur, ditambah 
Kazakh, Hui, Kyrgyz, dan etnis muslim 
lainnya. Untuk etnis Uighur sendiri, 
jumlahnya mencapai 12 juta orang.

Dahulu, masyarakat China biasa 
menyebut Xinjiang dengan Xiyu, yang 
berarti wilayah Barat. Namun seiring 
dengan berjalannya waktu, wilayah ini 
dikenal dengan sebutan Xinjiang atau 
Perbatasan Baru. (Antara-Sindo)

resor ski tersebut, dan mereka 
mendapatkan gaji bulanan yang layak 
sekitar 4.000 yuan (1 yuan = Rp2.170) 
atau kurang lebih 563 dolar AS (1 dolar 
AS = Rp15.592).

Pariwisata musim dingin telah 
menjadi mesin pertumbuhan baru 
untuk memacu konsumsi saat musim 
dingin di China, dengan daerah-daerah 
yang kaya akan sumber daya es dan 
salju mengambil keuntungan penuh 
dari antusiasme para turis terhadap 
aktivitas es dan salju.

Kebijakan promosi pariwisata 
musim dingin di tingkat regional 
diimplementasikan pada 2018, 
menawarkan tiket masuk gratis ke 
tempat-tempat wisata, termasuk 
I s t a n a  P o t a l a ,  s e r t a  s u b s i d i  
pemerintah untuk hotel dan bentuk-
bentuk pengeluaran pariwisata 
lainnya.

P e m b u k a a n  r e s o r  s k i  i n i  
merupakan langkah baru yang 
dilakukan oleh pihak berwenang di 
X i z a n g  d a l a m  u p a y a  m e r e k a  
memanfaatkan ekonomi es dan salju 
yang sedang berkembang.

Menurut Akademi Pariwisata 
China (China Tourism Academy), 
pariwisata es dan salju akan menjadi 
penggerak utama pariwisata musim 

CHINA BUKA RESOR SKI 
PERTAMANYA DI XIZANG

Sumber	Foto	:
Berbagai	Sumber
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KEJAKSAAN Agung (Kejagung) men-
jerat crazy rich Surabaya, Budi Said, 
sebagai tersangka kasus pemufakatan 
jahat pembelian emas ANTAM. Dia 
dijerat bersama dengan empat orang.

Anggota Dewan Pengawas Komisi 
PeDirektur Penyidikan Jaksa Agung 
Muda Bidang Tindak Pidana Khusus 
( Jampidsus)  Kejagung Kuntadi 
mengatakan, kasus ini terkait dengan 
p e n y a l a h g u n a a n  k e w e n a n g a n 
penjualan logam mulia oleh Butik 
Surabaya 1 PT ANTAM.

Dalam prosesnya, Kejagung telah 
memeriksa dan menetapkan Budi Said 
s e b a ga i  te r s a n gka ." M e m a n g g i l 
seorang saksi bernama BS, pengusaha 
p ro p e r t i  d a r i  S u ra b aya ,  u n t u k 
didengar keterangannya terkait 
dengan adanya dugaan rekayasa jual 
beli emas dimaksud," kata Kuntadi 
dalam konferensi pers di kantornya, 
Kamis (18/1/2024). 

"Berdasarkan hasil pemeriksaan 
yang di lakukan secara intensif 
dikaitkan dengan bukti lain yang 
ditemukan tim penyidik, pada hari ini 
status yang bersangkutan kita naikkan 
sebagai tersangka," sambungnya. 

Kuntadi mengatakan, Budi Said 
langsung ditahan untuk 20 hari 
pertama di Rutan Salemba Cabang 
Kejagung untuk keperluan pe-
nyidikan. 

Kuntadi menjelaskan,  pada Maret 
2018 sampai dengan November 2018, 
diduga Budi Said bersama dengan 
keempat orang lain yang merupakan 
oknum pegawai PT ANTAM dan broker 
telah melakukan pemufakatan jahat. 
"Merekayasa transaksi jual beli emas 
dengan cara penetapan harga jual di 
bawah harga yang telah ditetapkan PT 
ANTAM dengan dalih seolah-olah ada 
diskon dari PT ANTAM. Padahal pada 
saat itu PT ANTAM tidak menerapkan 
diskon," kata Kuntadi.

"Guna menutupi transaksinya 
tersebut  maka para pelaku ini 
menggunakan pola transaksi di luar 
mekanisme yang telah ditetapkan oleh 
PT ANTAM sehingga PT ANTAM tidak 
bisa mengontrol keluar masuknya 
l o g a m  m u l i a  d a n  u a n g  y a n g 
ditransaksikan," sambungnya.

Akibatnya, jumlah uang yang 
diberikan Budi Said dengan jumlah 
emas yang diserahkan oleh PT ANTAM 
terdapat selisih cukup besar. Akibat 
selisih itu, para pelaku mengakalinya 
dengan membuat surat palsu. 

"Yang pada pokoknya menyatakan 
seolah-olah bahwa benar transaksi itu 
telah dilakukan dan bahwa benar PT 
ANTAM ada kekurangan menyerahkan 
logam mulia, akibatnya PT ANTAM 
mengalami kerugian sebesar 1,136 
ton logam mulia, atau setara Rp 1,1 
triliun sekian," ucap Kuntadi.

Atas perbuatannya, mereka dijerat 
dengan Pasal 2 ayat 1 dan Pasal 3 
juncto Pasal 18 UU Tipikor juncto 
Pasal 55 ayat 1 ke-1 KUHP. 

Budi Said diduga melakukan 
perbuatan tersebut bersama empat 
orang, yakni Eksi Anggraeni (broker); 
Endang Kumoro (Kepala  BELM 
Surabaya 01 Antam); Misdianto 
(tenaga administrasi BELM Surabaya 
01 Antam) dan  Ahmad Purwanto 

(General Trading Manufacturing And 
Service Senior Officer Antam). Hingga 
berita ini diturunkan, belum ada 
pernyataan dari Budi Said mengenai 
kasus ini.

Rumah dan kantor milik Budi Said 
di Jawa Timur digeledah."Hingga saat 
i n i ,  t i m  p e n y i d i k  j u g a  m a s i h 
menggeledah beberapa rumah milik 
tersangka BS dan sebuah kantor di 
wilayah Provinsi Jawa Timur guna 
mencari bukti-bukti pendukung 
keterkaitan tersangka dalam perkara 
t e r s e b u t ,"  k a t a  K a p u s p e n ku m 
Kejagung Ketut Sumedana dalam 
keterangan pers tertulis, Kamis 
(18/1/2024).

Ketut menerangkan, penyidik juga 
menyita uang tunai dalam bentuk 
mata uang asing yang dibawa Budi 
senilai Rp 130 juta. Penyidik akan 
mengkaji terhadap uang yang dibawa 
Budi tersebut.

"Selain itu, tim penyidik juga telah 
melakukan penyitaan uang tunai 
mata uang asing yang dibawa oleh 
tersangka BS dengan nilai total sekitar 
Rp 130 juta. Terhadap uang tersebut, 
akan dikaji dengan keterkaitan 
perbuatan melawan hukum yang 
dilakukan oleh tersangka," kata Ketut.

Diminta	Ajukan	PK	2
S e m e n t a r a  i t u ,  P u t u s a n 

M a h k a m a h  A g u n g  ( M A )  y a n g 
m e n y a t a k a n  P T  A n t a m  i k u t 
bertanggung jawab secara tanggung 
renteng membayar kerugian yang 
dialami Budi Said sekitar 1,1 ton emas 
menjadi perdebatan tersendiri.

Apalagi dalam putusan Terdakwa 
tiga pejabat PT Antam yaitu Endang 
Kumoro,  Ahmad Purwanto dan 
Misdianto serta seorang Broker yaitu 
Eksi Anggraeni

terungkap fakta bahwa terdapat 
Laporan Hasil Pemeriksaan (LHP) 
I nve s t i ga t i f  d a r i  B P K  R I  ya n g 
menyebutkan bahwa Budi Said 
terkonfirmasi menerima kelebihan 
emas setidaknya 36,325 kg. Sehingga 
Permohonan PKPU dari Budi Said 
melibatkan kemungkinan adanya 
kerugian negara.

"Tentang putusan pengadilan 
tentang kekurangan 1,1 ton itu harus 
dipelajari betul dari LHP BPK," kata 
Ahli Kerugian Keuangan Negara Eko 
Sambodo, Kamis (18/1/2024).

Eko mengamini jika PT Antam 
harus membayar 1,1 ton kepada Budi 
Said, justru akan menambah potensi 
kerugian keuangan negara yang lebih 
besar. Oleh karena itu ia meng-
anjurkan PT Antam untuk meng-
ajukan upaya hukum atas putusan MA 
tersebut. "Sebaiknya Antam ajukan 
PK, bisa untuk PK yang kedua," 
ujarnya.

Diketahui MA menolak PK yang 
diajukan PT Antam terkait dengan 
pembelian emas sebanyak 7.071 
kilogram (7 ton) emas. Budi Said 
sendiri baru menerima 5.935 kilo-
gram (5,9 ton) dan menagih sisanya 
sebesar 1.136 kilogram (1,1 ton).

Penjualan itu sendiri dilakukan 
oleh para oknum pejabat PT Antam 
ya i t u  E n d a n g  Ku m o ro ,  A h m a d 
Purwanto dan Misdianto melalui 
seorang Broker yaitu Eksi Anggraeni, 
yang semuanya sudah dinyatakan 
bersalah melakukan tindak pidana 
penipuan.

Dalam perkara penipuan ada total 
e m p a t  t e r d a k w a  d a l a m  k a s u s 
penipuan ini yaitu Eksi Anggraeni 
(broker), Endang Kumoro (Kepala 
BELM Surabaya 01 Antam), Misdianto 
(tenaga administrasi BELM Surabaya 
01 Antam), Ahmad Purwanto (General 
Trading Manufacturing And Service 
Senior Officer Antam)

Tiga mantan pejabat Antam itu 
yang pertama kali disidangkan, yakni 
pada Oktober 2019. Sementara Eksi 
mulai disidang pada Oktober 2022. 
Mereka kemudian dihukum dengan 
pidana yang berbeda, yakni Eksi 
Anggraeni (1,5 tahun penjara), 
Endang Kumoro (2,5 tahun penjara), 
Misdianto (3,5 tahun penjara), Ahmad 
Purwanto (1,5 tahun penjara.

Keempatnya dinilai  terbukti 
m e n i p u  B u d i  S a i d .  " B u d i  S a i d 
mengalami kerugian yaitu kurang 
lebih dalam bentuk emas dengan berat 
1.136 Kg," bunyi dakwaan dikutip dari 
situs PN Surabaya.

Merujuk keterangan pada situs PN 
Surabaya, tiga eks pejabat Antam itu 
tidak mengajukan banding atau kasasi. 
Sementara Eksi tercatat mengajukan 
banding atau kasasi. Namun upaya 
hukumnya itu ditolak.

Tak hanya itu, Eksi Anggraeni dan 
tiga eks pejabat Antam Surabaya itu 
pun turut dijerat dengan pidana 
korupsi pada 2023. Mereka dituding 
melakukan korupsi yang merugikan 
negara terkait jual beli emas Antam.

Dalam dakwaan, disebutkan ada 
empat perbuatan yang dilakukan 
Endang Kumoro disebut memfasilitasi 
Eksi Anggraeni dalam sejumlah hal. 
Pertama untuk menjual emas BELM 
Surabaya 01 Antam dengan harga di 
bawah harga resmi; penyerahan emas 
melebihi faktur pembayaran. Sehingga 
mengakibatkan kekurangan emas 
Antam seberat 152,80 kg di BELM 
Surabaya 01 agar Eksi memenuhi 
kesepakatan dengan para pembelinya.

Kemudian memanipulasi laporan 
stok opname harian emas Antam di 
BELM Surabaya 01 Antam. Seolah-olah 
tidak terjadi kekurangan stok emas. 
Dan juga menerima uang maupun 
barang dari Eksi Anggraeni sebagai 
imbal memberi kemudahan dalam 
penjualan emas di bawah harga resmi 
dan pemberian emas melebihi faktur 
pembayaran.

Salah satu pembeli Eksi ialah Budi 
Said. Eksi menjual emas ke Budi Said 
dengan harga diskon Rp 530 juta per 
kilogram, di bawah harga emas Antam 
saat itu sebesar Rp 600 juta-Rp 650 
juta per kilogram. Terdapat sejumlah 
pembeli  lain melalui Eksi .  Eksi 
bersama Endang Kumoro dkk diduga 
berkongkalikong mengakali faktur.

Setiap kali transaksi,  terjadi 
penyerahan emas melebihi nilai faktur. 
Akibatnya terjadi selisih dalam 
penyerahan emas kepada Eksi. Alhasil 
terjadi kekurangan emas Antam 
hingga 152,80 kilogram di BELM 
Surabaya 01 akumulasi transaksi 
September-Desember 2018. Endang 
Kumoro dkk diduga memanipulasi 
laporan untuk menutupi kekurangan 
stok emas tersebut. Nilai 152,80 
k i l o g r a m  i t u  s e k i t a r  R p 
92.257.257.820 (Rp 92,2 miliar).

"Telah mengakibatkan Kerugian 
Keuangan Negara yang terjadi pada PT 
Antam Tbk. adalah kekurangan fisik 
emas Antam di BELM Surabaya 01 

sebanyak 152,80 kg atau senilai Rp 
92.257.257.820," bunyi putusan PN 
Surabaya.

Perbuatan kongkalikong itu 
menguntungkan Eksi Anggraeni 
sejumlah Rp 87.067.007.820 (Rp87 
miliar).  Serta memperkaya tiga 
terdakwa lain, yakni:

Endang Kumoro Mobil Toyota 
Innova senilai Rp300 juta, Uang 
umrah dan saku sebesar Rp60 juta, 
Emas seberat 50 gram seharga 
Rp30.250.000.

Lalu Misdianto yaitu mobil Innova 
senilai Rp300 juta dan uang tunai Rp4 
miliar. Kemudian Ahmad Purwanto 
yaitu uang sebesar Rp500 juta. 
(wid,ant,kum,ist/dya)

Said membeli emas ANTAM melalui Butik Emas 
Logam Mulia (BELM) Surabaya 01 pada 2018.  
Ada 73 transaksi pembelian emas yang 
dilakukan Budi Said melalui Eksi (broer)

Dengan nilai beli Rp 505 juta sampai dengan Rp 
525 juta per kilogram yang disebut merupakan 
harga diskon.Uang yang sudah dikeluarkan Budi 
Said ialah sebesar Rp 3.593.672.055.000 (Rp 3,5 
triliun).

Seharusnya Budi Said, sebagaimana kesepakatan, 
mendapatkan emas dengan berat 7.071 
kilogram (7 ton). Namun, ia baru menerima 
5.935 kilogram (5,9 ton).

Sehingga ada kekurangan 1.136 kilogram (1,1 ton).  
Tidak sesuai dengan faktur yang diterimanya.

Budi Said kemudian curiga menjadi korban 
penipuan. Ia lantas melaporkan kejadian itu ke 
polisi pada 20 Januari 2019 

SOAL PENIPUAN KE BUDI SAID

Awal Mula Kasus

Eksi Anggraeni (broker) (dihukum 1,5 tahun 
penjara)

Endang Kumoro (Kepala BELM Surabaya 01 
Antam) (dihukum 2,5 tahun penjara)

Misdianto (tenaga administrasi BELM Surabaya 
01 Antam) (dihukum 3,5 tahun penjara)

Ahmad Purwanto (General Trading Manu-
facturing And Service Senior Officer Antam) 
(dihukum 1,5 tahun penjara)

Putusan Hukuman Penipuan 

ENDANG	KUMORO:
Mobil Toyota Innova senilai Rp	300	juta
Uang umrah dan saku sebesar Rp	60	juta
Emas seberat 50 gram seharga Rp 30.250.000

MISDIANTO:
Mobil Innova senilai Rp	300	juta
Uang tunai Rp	4	miliar

AHMAD	PURWANTO:
Uang sebesar Rp	500	juta

Putusan Terkait Dugaan 
Merugikan Negara

EKSI	ANGGRAENI:
7 tahun penjara, Denda Rp 600 juta
Uang pengganti Rp 87.067.007.820 
(Rp 87 miliar)

ENDANG	KUMORO:
6,5 tahun penjara, Denda Rp 300 juta
Uang pengganti Rp 105.250.000

AHMAD	PURWANTO:
6,5 tahun penjara, Denda Rp 300 juta
Uang pengganti Rp 200.000.000

MISDIANTO:
6,5 tahun penjara, Denda Rp 300 juta
Uang pengganti Rp 3.074.000.000

Keempatnya dinyatakan bersalah 
oleh hakim dalam sidang yang 
terpisah. Berikut vonisnya:
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cawapres diloloskan.
Sayangnya, tidak ada satupun 

menteri yang dilaporkan terlibat 
dalam pertemuan tersebut atau 
merasa kecewa dengan tindakan 
Jokowi yang bersedia mengomentari 
laporan Reuters itu.

Istana	Membantah
Terpisah, Koordinator Staf Khusus 

Presiden, Ari Dwipayana, merespons 
soal seruan agar menteri-menteri di 
Kabinet Indonesia Maju yang dipimpin 
Presiden Joko Widodo mundur.

Menurut Ari, saat ini seluruh 
menteri tetap kompak dan solid 
membantu Presiden.

" S e l u r u h  M e n t e r i  K a b i n e t 
Indonesia Maju tetap kompak dan 
solid membantu Presiden untuk 
m e m i m p i n  p e n y e l e n g g a r a a n 
pemerintahan sampai akhir masa 
j a b a t a n n y a ,"  u j a r  A r i  d a l a m 
keterangan tertulisnya pada Kamis 
(18/1/2028).

" T e r k a i t  i s u  y g  s e n g a j a 
dilemparkan oleh beberapa pihak 
bahwa ada menteri yang siap mundur 
a t a u  t i d a k  n y a m a n  d a l a m 
pemerintahan, tanyakan saja ke pihak-
pihak melontarkan isu tersebut," 
tambahnya.

Sementara, Sekjen Kementerian 
PUPR Mohammad Zainal  Fatah 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  b e l u m 
mendengar respons bujukan itu dari 
Basuki langsung."Itu politik, tidak tahu 
saya. Belum tahu. Saya juga belum 
ketemu Pak Menteri," ujarnya di 
Kompleks DPR RI, Jakarta, Kamis 
(18/1/2024).

M e n u r u t  Z a i n a l ,  k a b a r 
kemunduran Basuki dari kabinet tak 
begitu mengejutkan. Maklum, saat ini 
memang tahun politik.

Terpisah, Menteri Perdagangan 
Zulkifli Hasan meminta semua pihak 
untuk tidak membuat isu soal Menteri 
Keuangan Sri Mulyani akan mundur 
dari kabinet.

"Lho, jangan suka bikin isu," kata 
Zulkifli usai mengikuti rapat terbatas 
d e n g a n  P r e s i d e n  d i  I s t a n a 

JAKARTA - K a b a r  s o a l  s e j u m l a h 
menteri  berencana mundur dari 
Kabinet Indonesia Maju pimpinan 
Presiden Joko Widodo ( Jokowi) 
k e m b a l i  m e n y e r u a k .  H a l  i t u 
diungkapkan Ekonom Senior INDEF 
Faisal Basri.

Nama Sri  Mulyani Indrawati 
M e n te r i  Ke u a n ga n  d a n  B a s u k i 
Hadimuljono-- akrab disapa Pak Bas--
sebagai Menteri Pekerjaan Umum dan 
Perumahan Rakyat disebut. Faisal juga 
mengatakan, daftar menteri yang akan 
mundur selanjutnya ialah yang 
merupakan teknokrat, bukan berasal 
dari partai.

 "Pertama itu yang saya tekankan 
adalah para menteri yang tergolong 
teknokrat, soalnya kalau dari partai 
agak susah ya," kata Faisal Basri, 
dikutip Kamis (18/1/2024).

F a i s a l  m e n j e l a s k a n ,  k a b a r 
k e i n g i n a n  p a r a  m e n t e r i  y a n g 
merupakan teknokrat itu dia anggap 
sebagai  hal  yang logis ,  karena 
teknokrat orang yang memiliki nilai 
etik dan moral yang kuat, baik itu 
ekonomi seperti Sri Mulyani, maupun 
nonekonom seperti Basuki.

"Nah teknokrat itu memiliki 
standar nilai etika tidak tertulis, jadi 
kalau dia diminta oleh atasannya yang 
akhirnya melanggar aturan dia bilang 
sorry enggak mau, tidak bisa, kalau 
bapak mau terus atau ibu mau terus 
silahkan saya mundur," tuturnya.

"Karena ekonom nonekonom juga 
teknik segala macam ya Ada standar 
nilai, standar keilmuan, menurut saya 
standar keilmuan itu, standar itu 
sudah dilewati, jadi sudah melampaui 
batas," tegas Faisal.

Faisal mengatakan, standar nilai 
yang mengganggu perasaan para 
menteri yang berniat mundur itu ialah 
terlalu banyaknya intervensi yang 
masuk dalam tugas dan fungsi mereka 
untuk kepentingan politik tertentu. 
A p a l a g i  y a n g  t e r k a i t  d e n g a n 
penggunaan anggaran negara.

"Jadi Pak Jokowi ini ingin keliling 
Indonesia gitu 2024 lebih intens, 
bagikan apalah gitu ya, 'wah itu 
anggarannya belum ada di APBN pak', 
'tapi uangnya ada?' diusahakan pak,' 
'laksanakan'. Itu kan kalau dilakukan 
crime karena setiap sen dari APBN itu 
harus persetujuan, enggak bisa di 
jumbalit-jumbalitkan begitu, nah 
mulai resah teman-teman ini," kata 
Faisal menirukan percakapannya 
dengan seorang yang ia sebut menteri 
selain Sri Mulyani dan Basuki.

Oleh sebab itu, Faisal mengatakan 
bahwa para menteri itu akan mundur 
pada waktunya. Ia juga menekankan 
para menteri itu harus mundur demi 
menyelamatkan kepentingan negara.

"Saya ngobrol-ngobrol kan dengan 
petinggi-petinggi partai juga, nah 
muncul katanya yang paling siap itu 
Ibu Sri Mulyani, Pak Basuki juga, dalam 
kaitannya dengan Gibran ini ya karena 
ini sudah beyond akal sehat begitu," 
tutur Faisal.

"Ayo sama-sama kita bujuk Bu Sri 
Mulyani (Menteri Keuangan), Pak 
Basuki (Menteri PUPR), dan beberapa 
menteri lagi untuk mundur. Itu 
efeknya dahsyat. Secara moral, saya 
dengar Bu Sri Mulyani paling siap 
untuk mundur.  Pramono Anung 
(Sekretaris Kabinet) sudah gagap. Kan 
PDI (PDI Perjuangan) belain Jokowi 
terus, pusing," klaim Faisal.

Sebelumnya, media asing Reuters 
menurunkan laporan yang dirangkum 
dari lima narasumber di lingkaran 
Jokowi. Empat dari lima narasumber 
meminta anonim.

M e n u r u t  s u m b e r  R e u t e r s , 
beberapa tokoh yang pernah bekerja 
sama dengan Jokowi selama satu 
dekade mengatakan mereka merasa 
dikhianati oleh pemimpin yang pernah 
m e l a m b a n g k a n  g e n e r a s i 
kepemimpinan baru, yang tidak 
terbebani oleh hubungan dengan 
pemerintahan mantan penguasa 
otoriter Soeharto.

Salah satu mantan loyalis dan 
tangan kanan Jokowi, Andi Widjajanto, 
mengundurkan diri dari jabatannya 
sebagai gubernur Badan Ketahanan 
Nasional pada hari yang sama dengan 
keputusan Mahkamah Konstitusi 
untuk bergabung dengan kampanye 
Ganjar Pranowo, yang kini bersaing 
ketat melawan Prabowo dan putra 
presiden.

A n d i  m e n y e b u t  w a k t u 
pengunduran dirinya "disengaja" dan 
terang-terangan mengkritik presiden. 
"Sebagai orang yang sudah lama 
bekerja dengan Jokowi, saya sangat-
sangat kecewa padanya," kata Andi.

Dua sumber Reuters yang dekat 
dengan Jokowi mengatakan bahwa 
m e r e k a  m a s i n g - m a s i n g  t e l a h 
diberitahu oleh dua menteri kabinet 
yang berbeda bahwa mereka secara 
pribadi terkejut dengan keputusan 
p e n g a d i l a n  d a n  p e n g u m u m a n 
pencalonan Gibran.

Salah satu  sumber tersebut 
mengungkapkan beberapa menteri 
kabinet  Jokowi tampak hampir 
menangis dalam sebuah rapat setelah 
keputusan pengadilan soal syarat 

K e p r e s i d e n a n  J a k a r t a ,  K a m i s 
(18/1/2024).

Dia menekankan dalam 25 tahun 
penyelenggaraan pemilu sejak 1999, 
banyak terjadi dinamika namun 
menurutnya hal tersebut biasa-biasa 
saja.

"Saya keliling daerah ke mana-
mana rakyat itu guyub, akur, ada yang 
milih A, ada yang milih B, walaupun 
yang banyak (pemilih) Pak Prabowo 
ya, tapi nggak ada masalah, nggak ada 
yang marah-marah, nggak ada yang 
ngejek satu dengan yang lain, akur, 
rukun, guyub," jelasnya.

Saat ditanya mengapa Sri Mulyani 
tidak hadir dalam rapat terbatas, 
Zulkifli meminta wartawan tidak 
membahas hal tersebut ,  karena 
menurutnya tidak ada persoalan 
apapun. "Nggak usah dibahas, orang 
nggak ada apa-apa kok dibahas," kata 
dia.

Di tengah isu tersebut, Sri Mulyani 
terpantau masih aktif menjalankan 
tugasnya sebagai menteri keuangan 
RI.  Saat ini dia sedang menghadiri 
rangkaian acara Forum Ekonomi 
Dunia (WEF) 2024 di Davos, Swiss. 
Bendahara negara telah tiba di Davos 
sejak 14 Januari lalu. 

"Meski di tengah salju dan cuaca 
dingin, semangat untuk membangun 
kolaborasi  dan mengatasi  per-
m a s a l a h a n  d u n i a  h a r u s  t e t a p 
berjalan," tulis Sri Mulyani, dalam 
unggahan akun resmi Instagram-nya, 
d i k u t i p  K a m i s  ( 1 8 / 1 / 2 0 2 4 ) . ( 
WId,rls,ist,ant/ dya)

Gaduh Kabar Sri Mulyani dan Pak Bas 

Siap Mundur dari Kabinet Jokowi

Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati	
menggungah	video	pendek	yang	berisi	momen	
dirinya	menghadiri	rangkaian	acara	Forum	
Ekonomi	Dunia	(WEF)	2024	di	Davos,	Swiss,	
Kamis,	18	Januari	2024.	Sumber:	Instagram
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